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Comunicado 271 
 
 

Alcaldesa de Tláhuac solicita incremento presupuestal para atender rezago 
histórico en la demarcación 

 

 Mejoramiento de la infraestructura pública y mantenimiento urbano, además de 
revertir la percepción de inseguridad y continuar la reactivación económica, 
necesidades prioritarias 

 
25.11.22. En mesa de trabajo con la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del 
Congreso capitalino, la alcaldesa de Tláhuac, Berenice Hernández Calderón, señaló que 
ésta es una demarcación semi rural que fue olvidada por muchos años, por lo que requirió 
un presupuesto de más de dos mil 193 millones de pesos para 2023, que permitan 
brindar condiciones dignas para el bienestar de la población. 
 
La presidenta de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, diputada Valentina Valia 
Batres Guadarrama (MORENA), explicó que esta mesa de trabajo se llevó a cabo para 
que la alcaldesa informara a esta comisión la forma en que se ha ejercido el presupuesto 
en este año 2022, así como el proyecto de presupuesto para atender las necesidades 
prioritarias durante el próximo año 2023. 
 
El diputado Royfid Torres González (Asociación Parlamentaria Ciudadana) insistió en 
conocer la inversión y detalles de la capacidad operativa para revertir la inseguridad en 
la demarcación. En relación con el Presupuesto Participativo, externó su preocupación 
de cómo se ejerce en proyectos de reencarpetados, drenaje, luminarias, agua potable y 
otros rubros, cuando la alcaldía debería invertir en estos rubros. Además, solicitó conocer 
la etapa en que se encuentran los trabajos de rehabilitación del Bosque de Tláhuac. 
 
La legisladora Elizabeth Mateos Hernández (Asociación Parlamentaria Mujeres 
Demócratas) solicitó información detallada de las acciones para erradicar la violencia 
contra las mujeres, así como los hechos de violencia entre personas menores de edad 
en escuelas de educación básica; qué inversión tiene contemplada para la sustitución de 
la red hidráulica en la demarcación, si tienen programado construir una clínica veterinaria 
y cuáles son los programas destinados para reducir los índices de inseguridad. 
 
Por la misma asociación parlamentaria, la diputada Xóchitl Bravo Espinosa reconoció 
que en Tláhuac se haya comprometido y ejecutado el 100 por ciento del Presupuesto 
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Participativo; asimismo, cuestionó qué acciones han implementado para garantizar el 
derecho a la salud. 
 
A su vez, el diputado José Martín Padilla Sánchez (Asociación Parlamentaria Alianza 
Verde Juntos por la Ciudad) resaltó la atención que se ha dado a los senderos seguros 
y al alumbrado público, a la vez que cuestionó si se dará continuidad a la rehabilitación 
del alumbrado en 2023 y si se han identificado las zonas de riesgo causadas por 
fenómenos naturales, cuál es la estrategia para su atención y qué acciones se tienen 
previstas para el próximo año, así como las implementadas en medio ambiental para la 
trata de plagas, reforestaciones y combate a incendios, en protección a productores. 
 
En su intervención, el diputado Jorge Gaviño Ambriz (PRD) señaló un incremento de 276 
millones de pesos en la propuesta de presupuesto 2023 solicitada para Tláhuac, lo que 
significa un incremento de 16 por ciento adicional; preguntó las razones por las que la 
población tiene la más alta percepción de inseguridad de la capital en esta demarcación 
y las acciones a realizarse para la protección de las reservas ecológicas. Señaló que 
derivado de las auditorías realizadas a la alcaldía por la Auditoría Superior de la CDMX, 
han realizado cinco recomendaciones derivadas del control interno institucional. 
 
Al emitir sus cuestionamientos, la diputada Mónica Fernández César (PRI) comentó que 
hay trabajo por hacer para atender diversas necesidades en una alcaldía compleja, por 
lo que solicitó información sobre la planificación del gasto completo del capítulo 5000, 
del cual el 45.44 por ciento no se ha ejercido. Asimismo, requirió conocer las políticas e 
inversiones realizadas, y proyectadas, para atender las problemáticas de agua, 
infraestructura, generación de empleos y seguridad, así como detallar los gastos 
realizados en servicios personales, y las acciones respecto al impulso a carnavales y la 
aprobación de programas de protección civil. 
 
A nombre del grupo parlamentario del PAN, el congresista José Gonzalo Espina Miranda 
preguntó en qué etapa están las elecciones de los pueblos originarios, cómo va la 
rehabilitación y tratamiento de canales en su demarcación y cuántas hectáreas se han 
incorporado en terrenos de cultivo; además de las acciones para reactivar la economía 
y las encaminadas para inhibir el crecimiento de los asentamientos irregulares. 
 
Durante su intervención, la congresista Adriana María Guadalupe Espinosa de los 
Monteros García (MORENA) se dijo segura de que el recurso que se asignará para el 
ejercicio fiscal 2023 “será aplicado de manera adecuada para atender los temas 
prioritarios conforme a las necesidades de cada una de las comunidades de las y los 
tlahuaquenses”; en tanto su compañero de bancada, el legislador José Octavio Rivero 
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Villaseñor se congratuló de la inversión en materia de obra pública que mejora la calidad 
de vida de las y los habitantes, además de que coadyuva a la reactivación económica. 
 
Berenice Hernández Calderón, alcaldesa de Tláhuac, solicita recursos por más de 
dos mil 193 millones de pesos para 2023 
 
En su exposición, la alcaldesa Berenice Hernández Calderón aseguró que su 
administración se ha enfocado en devolver la paz y el bienestar a Tláhuac, e indicó que 
para continuar trabajando para estos objetivos requiere de un presupuesto para el 
ejercicio fiscal 2023 de dos mil 193 millones 37 mil 190 pesos, que se destinarán a 
realizar 12 obras de pavimentación en diversas calles que resultaron dañadas en los 
sismos de 2017; trabajos de sustitución de drenaje, rehabilitación de cuatro mercados 
públicos e inversión de 55 millones de pesos para atender la realización de las fiestas 
patronales. También se prevé adquirir maquinaria y mobiliario de uso intensivo para 
continuar solventando las necesidades de obras y servicios. 
 
Refirió que para el ejercicio presupuestal 2022 esta demarcación recibió un presupuesto 
modificado de mil 757 millones 628 mil 420 pesos, insuficientes para atender todas las 
necesidades de la alcaldía, principalmente en materia de infraestructura pública y 
mantenimiento urbano. 
 
Al realizar un desglose de cómo se han ejercido los recursos comentó que para la 
recuperación de mercados públicos se destinaron 12 millones 499 mil pesos. Además, 
se suministró agua potable en 15 colonias y se abasteció del líquido mediante pipas en 
12 coordinaciones territoriales; también se realizaron 15 mil 149 podas de árboles, y 
destacó las 3 mil 700 acciones de mantenimiento en áreas verdes de espacios públicos, 
así como la recolección de 125 mil toneladas de basura. 
 
En materia de seguridad, se instaló la Mesa de Coordinación para la Construcción de la 
Paz; se realizaron mil 213 recorridos de prevención, seguridad y vigilancia; se 
implementaron 12 mil 399 dispositivos viales; se atendieron dos mil 500 emergencias 
mediante la línea denominada “Base Plata”, y se realizaron mil 800 operativos en 
transporte público. En cuanto al apoyo en las comunidades rurales, se atendió a 118 
productores, se realizaron trabajos de rastra, surcado, barbecho, subsoleo/roturación, 
desvarado y multiarado con un total de 2 mil 121 hectáreas; se acondicionaron caminos 
rurales, y se realizaron 12 jornadas de labores con retroexcavadora; asimismo, se 
organizaron 64 eventos para que pequeños productores ofertaran sus productos. 
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En respuesta a las preguntas e inquietudes de las y los legisladores, la alcaldesa rechazó 
que su demarcación sea una de las más inseguras en la Ciudad de México, por el 
contrario, dijo, “Tláhuac es una de las alcaldías más seguras”. Incluso, resaltó que 
octubre fue el mes con menor índice delictivo al sumar 578 delitos, es decir, se registró 
una disminución global de 59 delitos en comparación con el mes anterior, de acuerdo 
con la última publicación del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad 
Pública. 
 
Agregó que la inseguridad es un tema complejo y multifactorial, pero se han 
implementado acciones importantes en temas de prevención, atención y contención, por 
lo que Tláhuac es la cuarta alcaldía más segura, “sin embargo, nuestras colindancias, 
estar a la orilla de Ciudad de México, por supuesto, nos lleva a una percepción compleja 
de inseguridad”. 
 
Destacó que, gracias a la coordinación institucional y a la Mesa de la Construcción para 
la Paz, han bajado delitos como los de lesiones dolosas, lesiones culposas, delitos que 
atentan contra la vida y la integridad corporal, rapto, abuso sexual, entre otras. Asimismo, 
en cuanto a la violencia en escuelas dijo que están coadyuvando con las autoridades de 
los planteles, padres y madres de familias para bajar estos índices. 
 
Por otra parte, la funcionaria negó que exista un subejercicio de los recursos públicos. 
Detalló que en el capítulo 4000 (transferencias, asignaciones, subsidios y otras ayudas), 
los recursos se aplican sobre un calendario publicado en la Gaceta Oficial y en el capítulo 
6000 (inversión pública), los dineros se ejercen de acuerdo con el avance de la obra y 
se tiene hasta el 31 de diciembre para cerrar el ejercicio presupuestal, y a la fecha “está 
al 100 por ciento comprometido”. 
 
Finalmente, Hernández Calderón reiteró su compromiso para ejercer con 
responsabilidad el presupuesto otorgado, no sin antes insistir en que es necesario 
fortalecerlo para atender las necesidades de las y los ciudadanos. 
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